
道標ない旅269 平成３０年８月３０日（第15号）

“２６9”とは南郷中の全校生徒数です 校長 益田 孝彦 ８７５－９４９４

◆◆ 南郷中学校 部活動等 夏の大会の結果 ◆◆ 8/23陸上大会の結果は次号で紹介します。

バスケットボール 7月 22日横須賀ブロック予選トーナメントの結果

男子バスケットボール部 対 横須賀学院中 敗退（結果 ベスト８）

水泳部 7月 29日 三浦半島地区大会の結果
女子１００ｍ平泳ぎ 白戸沙弥 (3Ａ)
女子２００ｍバタフライ 吉川こみち（2Ｂ）大会新
女子１００ｍ自由形 小菅美優 （2Ｃ）
女子１００ｍ背泳ぎ 宮崎 （2Ｃ）
女子１００×４フリーリレー 白戸沙弥、宮崎、小菅美優、吉川こみち
が、県大会進出
8月 13日・14日の県大会において、
女子２００ｍバタフライ 7位入賞（2:26.25） 吉川こみち

8月 11日 逗子・葉山地区中学校水泳競技大会入賞者の結果
男子１００ｍ個人メドレー 第 5位 川村怜維
男子５０ｍ自由形 第 6位 渡辺柊太
男子５０ｍ平泳ぎ 第 5位 渡辺柊太
男子５０ｍ背泳ぎ 第 5位 川村怜維
女子２００ｍメドレーリレー第 1位 宮崎・白戸・吉川・小菅
女子１００ｍ個人メドレー 第 1位 吉川こみち（大会新）
女子５０ｍ自由形 第 1位 白戸沙弥 第 2位 小菅美優
女子１００ｍ自由形 第 1位吉川こみち（大会新） 第 2位白戸沙弥 第 3位小菅美優
女子５０ｍ平泳ぎ 第 1位 白戸沙弥 第 2位 宮崎
女子５０ｍ背泳ぎ 第 1位 宮崎
女子５０ｍバタフライ 第 1位 吉川こみち 第 3位 宮崎 第 4位小菅美優
女子２００ｍリレー 第 1位 南郷中学校（白戸・小菅・宮崎・吉川）
女子総合優勝 南郷中学校 86点
男女総合優勝 南郷中学校 93点

◆◆ 8/18中高生議会を見学してきました。 ◆◆

本校からは、２名の参加がありました。議会の３番目の質問
に立ったのは、本校１年の鈴木璃議員です。葉山町にあるＳＣ
（スクールカウンセラー）という仕組みについて、あまりなじ
みのないＳＣさんに対し、自分自身は心の悩みを打ち明けるだ
ろうか？という疑問から、町に対して、「こどもが相談しやす
い環境作りに取り組んでいますか？」と質問に立ちました。答
弁に立った﨤町教育長からは、「町ではＳＣや心の悩み相談員などを学校に配置したり、教育研究
所に相談員を置いたりして対応しているが、鈴木議員のご指摘の通り、児童や生徒から身近に感じ
てもらえる状況を作り出せていないかもしれない。学校長やＳＣや相談員と連携をとりながら、よ
り身近で相談しやすい環境作りに努めていきたい。」との答弁がありました。４番目の質問者は３
年の齊藤小夏議員です。長柄地区の現状を踏まえ、「県道３１１号沿いにバス停を増やすことや、
葉桜やイトーピアにバスが通りやすい道路整備の道幅をバスの増発は可能か」と質問しました。答
弁に立った山梨町長からは、「道路整備は住民からの用地提供が前提なので、簡単にはいかないこ
と。サイズの小さなバスの運行を町として検討したが採算が合わず難しかった。バス停やバスの増
発については京急バスと引き続き要望をお伝えしていきたい。」との答弁がありました。齊藤議員
は、後半の議長を務め、見事に議会運営をしてくれました。両議員の再質問の様子は割愛しました
が、二人ともとても良い経験をしていたと思います。選挙権は次の国政選挙から!？だと思います
が、１８歳に引き下がります。２０２２年からは成人年齢も１８歳になります。今回参加しなかっ
た生徒の皆さんも、他人事ではなく、選挙権という大人の権利をしっかり受け止めてください。



◆◆ ＦＧＣ活動で、こんな交流がありました。 ◆◆

7 月 25 日に葉山山楽会の有田保彰さんからお便りを受け取りました。ＦＧＣ活動のお礼状に対
し、お返事を頂いたのです。「ご丁寧に、ご挨拶状を頂戴しまして、ありがとうございました。
学校便りにある、生徒たちの感想文も、楽しく読みました。伝えたかったことも、大半は伝わった
ようで、大変嬉しく思います。毎年この感想文を読むたびに思うのですが、私自身がこの年頃だっ
たときの気持ちにダブることがあり、若さとパワーをもらっているのだなと、つくづく感じます。
生徒たち宛にも、彼らの「感想文」を読んだ私の「感想」を書きましたので、生徒たちに回覧し

ていただきたく、宜しくお願いいたします。」
生徒への感想は割愛させていただきますが、このやりとりに見られるように、ＦＧＣ活動は、本

校の大きな特色だと強く感じます。この夏に届いた４月に行われた全国学力学習状況調査結果で、
明らかになったことですが、
・１，２年生までに受けた授業や課外活動で地域のことを調べたり，地域の人と関わったりする

機会があったと思いますか
・地域の大人（学校や塾・習い事の先生を除く）に勉強やスポーツを教えてもらったり，一緒に

遊んだりすることがありますか
の２項目が、全国の平均と比べて、圧倒的に数値が良かったのです。生徒の学力はこういった経験
値が高いほど主体的で対話的な深いものになっていきます。大変貴重な経験をさせていただいてい
るのだなと改めて感じました。

◆◆ テニス大会で２年生が活躍しました。 ◆◆

テニス部は本校にはありませんが、２Ｂの山野りみさんが、８月２３日の神奈川県中学校新人テ
ニス大会予選において、予選決勝で見事勝利して２５日の本戦に進出しました。本戦出場者は６４
名。１回戦を勝ち抜きベスト３２まで進み、第３シード選手と対戦し敗れましたが、大健闘だった
と思います。

◆◆ 長柄小・南郷中合同避難所運営委員会で避難所案内冊子を作成しました。 ◆◆

冊子は印刷して地域の方々に全戸配付したかったのです
が、支援金を期待して応募した減災プログラムに落選した
ため、印刷費を確保できませんでした。冊子を各ご家庭に
お届けすることは出来なくなりましたが、完成した冊子は、
長柄小学校と南郷中学校の学校ＨＰの「安心・安全の取組」
のコーナーに掲載します。カラープリンターがご自宅にあ
れば、印刷も可能です。
お読みいただければ、長柄小や南郷中で避難に提供でき

る場所や、災害時とは言え、復旧を迅速に進めるため開放
できない教室等があることがお分かりいただけると思いま
す。
冊子の特徴として、災害時に陥りやすい心理的思い込み

（バイアス）について詳しく事例を挙げて説明が載ってい
ます。またペットの扱いや避難所の基本ルールについても
記載があります。是非ご覧ください。よりよいものに仕上
げていくため、読んでみての感想をお伝えくださると更に
大変助かります。感想は校長までお寄せください。

◆◆ 夏休みは無事終了しました。 ◆◆

今年は町にとって初めて導入した「学校閉校日」もあり、どんな風になるのかな？と思っていま
したが、特に大きな混乱もなく、心配した熱中症や交通・水難事故もなく、生徒全員無事乗り越え
てくれました。まずは何よりだったと思います。ただし来年３月まで続く学校下の交差点付近のス
ターバックス建設工事が始まりました。生徒の皆さんは引き続き、交通安全に留意してください。
生徒はすぐに前期期末試験に挑み、その後は、９月２９日（土）の文化祭に向けてまた全力を尽

くしてくれることと信じます。価値のある充実した文化祭になることを願います。
学校は、9 月～ 12 月と「学習をいとわない生徒から学習を楽しんでやれる生徒へ」という研究

テーマのもと、基礎・基本の習得と主体的に学ぶ生徒の育成に努めていきたいと思います。南郷中
学校で展開される授業が、より一層魅力的で、生徒の力がついていくものになるよう教職員一同頑
張っていきたいと思います。


